

# Perfil técnico, vocación de servicio y compromiso regional: condiciones que deben cumplir futuras autoridades de La Araucanía

**ANUNCIOS.** Para el 30 de enero estaría previsto el nombramiento de la segunda línea de Kast, vale decir de subsecretarios y delegados presidenciales. Mientras ello ocurre, el diputado reelecto Stephan Shubert, asegura que nuestra Región “requiere una atención especial”, por las condiciones de pobreza y hechos de violencia.

**Carolina Torres Moraga**  
 carolina.torres@australtemuco.cl

**E**n medio de las definiciones del futuro gobierno del Presidente electo José Antonio Kast, el perfil que deberán tener las próximas autoridades regionales en La Araucanía se ha instalado como uno de los ejes del debate político.

Así lo planteó el diputado reelecto Stephan Schubert (Partido Republicano), quien subrayó la complejidad particular de la Región y la necesidad de nombramientos con experiencia, vocación de servicio y compromiso real con el territorio.

“La Región de La Araucanía no es cualquier región, es la más pobre del país y una de las dos regiones que tiene terrorismo”, afirmó el parlamentario, recalando que estas condiciones exigen autoridades que no solo cumplan una función administrativa, sino que estén preparadas para enfrentar desafíos estructurales en materia de seguridad, desarrollo y cohesión social.

En esa línea, Schubert enfatizó que quienes asuman como secretarios regionales ministeriales (seremis) y directivos de servicios públicos deben contar con competencias técnicas y una disposición clara a servir al país. “Tienen que estar disponibles para servir al país y ser leales con el Presidente Kast antes que con un partido. Lo importante es que sean las mejores personas, dispuestas a jugársela los próximos cuatro años para sacar adelante nuestra Región”, sostuvo el parlamentario.

“(Los seremis) tienen que estar disponibles para servir a país y ser leales con el Presidente Kast antes que con un partido. Lo importante es que sean las mejores personas, dispuestas a jugársela por los próximos 4 años”.

**Stephan Shubert,**  
 diputado Republicano

tizó que quienes asuman como secretarios regionales ministeriales (seremis) y directivos de servicios públicos deben contar con competencias técnicas y una disposición clara a servir al país. “Tienen que estar disponibles para servir al país y ser leales con el Presidente Kast antes que con un partido. Lo importante es que sean las mejores personas, dispuestas a jugársela los próximos cuatro años para sacar adelante nuestra Región”, sostuvo el parlamentario.

## DELEGADOS

Estas definiciones se dan en un contexto en que el Presidente



EL NOMBRE DEL EXFISCAL LJUBETIC ASOMA COMO FUTURO DELEGADO.

electo avanza en la conformación de los cargos de segunda línea de su administración, proceso que incluye el nombramiento de subsecretarios y de-

legados presidenciales en todo el país.

De acuerdo con información publicada por medios nacionales, la nómina oficial sería

## 30 enero

**es la fecha clave.** Ese día sería el anuncio de los futuros subsecretarios y delegados presidenciales del gobierno de Kast.

anunciada a más tardar a fines de enero, tras el regreso de Kast de una gira internacional por Centro América.

En el caso de La Araucanía, uno de los nombres que ha tomado fuerza para asumir como delegado presidencial es el del abogado y exfiscal regional Francisco Ljubetic, quien cumpliría con las condiciones evaluadas por el futuro mandatario para el cargo.

Ljubetic se desempeñó como fiscal regional entre 2005 y 2013 y actualmente es vicedecano de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Chile, sede Temuco, destacando por su trayectoria en temas de seguridad y gestión pública. Según consignó ayer La Segunda, su nombramiento buscaría reforzar el combate del delito, tal como ocurrió con la designación de la nueva ministra de Seguridad, Trinidad Steinert.

Asimismo, otra de las razones que acercaría al cargo al exfiscal fue, en su momento, según La Segunda, el haber tenido una postura crítica a la visita de la exministra Izkia Sánchez a Temuco, al comienzo del gobierno de Boric; también a la reticencia inicial del actual gobernante a decretar Estado de Excepción y a no hacer uso de la Ley Antiterrorista.

Cabe destacar que desde el entorno del Presidente electo han señalado que, si bien existen nombres ya definidos, las decisiones finales podrían ajustarse hasta último momento, considerando tanto el equilibrio político como la idoneidad técnica de los candidatos.

En regiones como La Araucanía, donde confluyen altos índices de pobreza y violencia, los nombramientos serán observados con especial atención por el mundo político y la ciudadanía.

Kast regresará a Chile de su viaje por Centro América el jueves 29 de enero para anunciar al día siguiente, viernes 30 de enero, a quienes serán los subsecretarios de su gobierno, según informó Emol.